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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS MARTÍNEZ 
NOVAL, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Congreso de los Diputados, 01-12-99

Sr.  Martínez  Noval.-  Señor  Presidente,  ¿comparte  las  declaraciones  de  su  Ministro 
Portavoz de que es falso que la propuesta de nombrar al actual Presidente de Telefónica 
viniera del Gobierno?

Presidente.- Señorías, comparto las declaraciones del Ministro Piqué en los términos en 
los que fueron efectuadas.

Sr. Martínez Noval.- Sólo a un embustero se le pudo ocurrir una afirmación así, porque 
la realidad no es ésa. 

Cuando el señor Villalonga fue nombrado Presidente de Telefónica, aquel día había en 
el  Consejo nueve representantes  del  Gobierno;  uno,  por cierto,  es hoy Ministro.  De 
manera que queda bien claro quién era su candidato, señor Presidente del Gobierno.

Por si fuera poco, la pasada semana ustedes ratifican, cierran filas y dan por buena una 
sucesión de pelotazos financieros que ascienden a 100.000 millones de pesetas; 100.000 
millones  de  pesetas,  señor  Aznar.  Ni  los  faraones  aspiraban  a  cantidades  de  esa 
naturaleza. 

Poco a poco vamos conociendo esos planes. Van dos conocidos, y faltan todavía tres, 
señor Aznar. Faltan fascículos para completar ese libro. 

Pese a todo, desde el Gobierno y desde el consejo de la compañía se ha venido diciendo 
a los españoles que todo está bien; que todo es normal; que todo era necesario, incluso 
perentorio,  para  evitar  --se  dice--  correr  el  riesgo  de la  deslocalización  de los  altos 
directivos y administradores de la compañía. Y nadie piensa ahora, seguramente, que 
corramos ese riesgo de que Telefónica pierda a esos directivos.

Ahora  también,  señor  Aznar,  nos  explicamos  por  qué  el  "Ronaldo"  de  las 
telecomunicaciones,  el  señor Bangemann,  tenía  tantísima prisa  por incorporarse a  la 
compañía. ¡Cualquiera no, en esas condiciones!



Esa empresa no es una empresa normal; no es normal. El Ministro de Fomento ha dicho 
que el Gobierno impediría una OPA, evitaría una OPA, sobre esa compañía. Dicho en 
román paladino, ésa no es una empresa de las corrientes y normales que se utilizan para 
justificar la existencia de opciones. Usted nombró a su Presidente y no se puede "opar", 
porque usted lo evitaría. De manera que, entonces, señor Aznar, si es así, estuvo y está 
en sus manos, haga algo por evitar tanta desmesura.

Presidente.- Señoría, el Ministro de Industria y Energía dijo, en esas declaraciones a las 
que  usted  se  refiere,  que  la  propuesta  de  nombramiento  del  actual  Presidente  de 
Telefónica  vino,  fundamentalmente,  de  los  principales  accionistas  entonces  de  la 
empresa. El señor Ministro de Industria y Energía ha dicho la verdad y usted ha faltado 
a la verdad esta tarde en el Congreso.

Es  el  Grupo  Popular  precisamente  el  que  está  proponiendo  las  reformas  de  una 
legislación  que ustedes  aprobaron,  y  el  Grupo Parlamentario  Popular  es el  que está 
proponiendo las  reformas  de  esta  legislación,  en  virtud  de  las  cuales,  por  ejemplo, 
cualquier operación a la que usted se ha referido y por la que tanto interés tiende que se 
pretenda  suscribir  y,  mucho  más,  que  se  pretenda  materializar  tiene  que  tener  la 
aprobación individualizada de la junta general  de accionistas.  Además de eso, se ha 
evitado la  discriminación  de la  fiscalidad  entre  directivos  y trabajadores.  Y ustedes 
tendrán  que explicar  por  qué  se  han  opuesto a  que los  directivos  paguen la  misma 
fiscalidad que los trabajadores; por qué se han opuesto ustedes.

Como  le  dije  en  la  anterior  ocasión,  Sus  Señorías  buscan  desesperadamente  e 
inútilmente un escándalo,  suponiendo que eso les pueda ser de alguna utilidad  para 
intentar  tapar  su  incapacidad  para  ejercer  oposición  y  su  incapacidad  para  ser 
alternativa.

Por cierto, señor portavoz, señor diputado, es posible que los faraones no aspiraran a 
algunas cosas, pero ya tenemos demostrado en España que los socialistas consiguieron 
algunas cosas más.

Muchas gracias, señor Presidente.


